



Ssa aplicará la vacuna Patria en octubre

EMIR OLIVARES Y
ALONSO URRUTIA

Con la incorporación de la vacuna de covid en el cuadro básico de inmunización que determinó el Consejo Nacional de Salud para el Bienestar la semana pasada, el gobierno federal ya tiene identificado el principal proveedor de dosis para ser aplicadas a partir de octubre, en un esquema similar al de la influenza. Aunque en principio, en función de que avance su aprobación oficial, la vacuna Patria podría comenzar a aplicarse este año para complementar las que se adquirieran.

Así lo informó el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, de la Secretaría de Salud, Hugo López-Gatell, quien destacó que estas decisiones están en consonancia a las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud que determinó que el covid será un padecimiento estacional, de temporada de frío, cuyos efectos de alto riesgo se verán sensiblemente disminuidos, por lo que los grupos vulnerables (adultos mayores, con padecimientos crónicos, obesidad) tendrían mayor posibilidad de que sus efectos sean más importantes.

En entrevista al salir de Palacio Nacional, López-Gatell sostuvo que, muy probablemente, para octubre, cuando empiece el nuevo periodo de vacunación, será Patria una parte de las dosis aplicadas. Recordó que el biológico mexicano está en etapa de análisis y aprobación por la Comisión Fe-

deral para la Protección de Riesgos Sanitarios.

Recordó que su proceso ha sido complicado porque cuando se inició la etapa de pruebas, gran parte de la población mexicana estaba vacunada lo que dificultó identificar personas aptas para incorporarlas. Mencionó que su aplicación será similar al de la influenza; es decir, focalizado en grupos vulnerables durante el invierno.

Sobre el tipo de vacuna que se buscará, alertó que grandes laboratorios mundiales como Pfizer y Moderna promovieron la idea, con fines comerciales, de que es ideal la aplicación de una vacuna bivalente. Crearon una narrativa de que esto era indispensable para garantizar la inmunidad, pero, afirmó, la OMS dejó muy claro que las vacunas cuya fórmula original se base en material genético o contenga una de las variantes conocidas en la pandemia son efectivas para proteger de efectos graves a la población vulnerable.

A petición de Morena, la Comisión de Salud de la Cámara de Diputados aprobó una reunión de trabajo con el subsecretario López Gatell, en lugar de una comparecencia como había propuesto la oposición, para que explique por qué propuso eliminar 34 normas oficiales en materia de salud.

Aun cuando PAN, PRI y MC insistieron en la comparecencia, al tratarse de normas que garantizan un mínimo de atención médica, Morena y aliados validaron el formato de mesa de trabajo, que permite al funcionario asistir o no, según explicó el presidente de la comisión.